

¡YA ES VIERNES! ...PARA DISFRUTAR EN CASA

PLÁSTICA. El MUAC ofrece tutoriales de Niñix; talleres en línea del Antiguo Colegio de San Ildefonso y un blog con artículos para padres del Papatote Museo del Niño.

PRIMERA FILA (GENTE 5)



CONCIERTO. El director de orquesta y contratenor Ivan López Reynoso contribuye con un concierto en línea en el que tocará piezas de Handel, Rossini y Mahler. Hoy, 17:00 hrs. en sus perfiles de Facebook, Twitter e Instagram.

CULTURA (PÁG. 18)



TEATRO. En el Día Mundial del Teatro disfruta funciones en línea como Réquiem (foto) con Ludwika Paleta desde lateatreria.com.

PRIMERA FILA (GENTE 5)



VIERNES 27 / MARZO / 2020 CIUDAD DE MÉXICO

64 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,582 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Aprueba Senado estadounidense paquete por Dls. 2 billones

Da EU mega apoyos; ...México, aspirinas

Covid-19

Gobierno mexicano no ha anunciado ningún apoyo a las empresas

JORGE CANO

Mientras que en Estados Unidos el Senado aprobó un histórico paquete de ayuda por 2 billones de dólares, de los que 864 mil millones de dólares son para empresas, en México aún no hay una estrategia integral ante el impacto del Covid-19.

Por el contrario, el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció el pasado lunes que no habrá apoyos ni condonaciones fiscales para las empresas.

Hasta el momento, los programas oficiales anunciados excluyen a las empresas, que son las principales generadoras de empleo.

La Secretaría de Hacienda sólo ha adelantado recursos por 25 mil 300 millones de pesos del Insabi para los Estados, así como un ajuste adicional de 4 mil 500 millones de pesos para la Marina y la Defensa.

El Infonavit, a su vez, anunció ayer medidas por 19 mil 300 millones de pesos para acreditados y empresas en paro.

Especialistas estiman que lo que está haciendo México será insuficiente para la reactivación económica.

En tanto, con las medidas de estímulo en Estados Unidos, se espera que se recupere rápidamente, afirmó Gabriel Casillas, presidente del Comité de Estudios Económicos del Instituto Mexicano de Especialistas en Finanzas (IMEF).

"La recuperación de Esta-

Un abismo de diferencia...

Apoyos a empresas para enfrentar la crisis derivada del Covid-19



ESTADOS UNIDOS

864

(Miles de millones de dólares)



MÉXICO

0

Fuentes: Buró de Análisis Económico de EU y WSJ; Inegi y Gobierno

Negro panorama

S&P
bajó las calificaciones de México y de Pemex.

Bank of America
considera que la contracción este año será "rápida y furiosa".

JP Morgan
la estimó en -7%.

NEGOCIOS



Las farmacias reportan escasez de gel antibacterial, pero en el Centro Histórico se vende al por mayor, sin control y presuntamente pirata.

dos Unidos sí se ve que vaya a ser como en 'V' (caída rápida, recuperación rápida), más con este mega apoyo que le van a dar", indicó.

"Estos dos billones (millones de millones de dólares) para nosotros o trillones para los anglosajones, de dólares, es una cosa tremenda", indicó el especialista.

El apoyo de EU equivale a casi el 10 por ciento de su Producto Interno Bruto y tan sólo el enfocado a empresas representa 4 por ciento.

Daniel Kerner, director para América Latina de Eurasia Group, opinó que en el País no se han aprobado medidas relevantes para reactivar la economía debido al compromiso de no contratar más deuda.

Para atender las necesidades de salud y económicas por la crisis del Covid-19, el Gobierno mexicano requiere entre 349 mil millones de pesos y 580 mil millones de pesos, estimaron en conjunto el Centro de Investigación

Económica y Presupuestaria (CIEP), Gesoc y la fundación Friedrich-Ebert-Stiftung.

El Consejo Coordinador Empresarial ha solicitado al Gobierno un programa de apoyo que, entre otros, active programas especiales de garantías para los sectores más afectados, permita la deducción inmediata de inversiones y establezca un salario de subsistencia para los desempleados.

NEGOCIOS 1 Y 2

REWARD
OF UP TO
\$15,000,000.00 USD

FOR INFORMATION LEADING TO THE ARREST AND/OR CONVICTION

REWARD
OF UP TO
\$10,000,000.00 USD

Nicolas Maduro Moros
Rosendo Cabeza Rondon

ACUSA EU A MADURO DE NARCOTRÁFICO

REFORMA / STAFF

Estados Unidos ofreció ayer una recompensa de hasta 15 millones de dólares por información que lleve al arresto o condena de Nicolás Maduro.

La suma fue anunciada por el Departamento de Estado, a través de su Programa de Recompensas contra Narcóticos, luego que el Departamento de Justicia presentó cargos contra el venezolano y 13 funcionarios más de su

Gobierno por tráfico de cocaína a EU.

"Por más de 20 años, Maduro y un número de colegas de alto rango presuntamente conspiraron con las FARC, causando que toneladas de cocaína entraran a EU y devastaran sus comunidades", dijo el Fiscal William Barr.

Tras la acusación, el Canciller venezolano, Jorge Arreaza, denunció un nuevo intento de golpe de Estado por parte de EU.

Contrastes en la frontera

El número de contagios en poblaciones de Estados Unidos es muy superior a los que existen en la frontera de México



Fuentes: Secretaría de Salud federal y estatales (México) y base de datos de The New York Times elaborada con reportes de agencias de salud locales y CDC.

Pocas pruebas, usan menos y limitan centros de aplicación

REFORMA / STAFF

En la primera fase de Covid-19 en el País, el Gobierno federal y los gobiernos estatales aplicaron 52 por ciento de las 9 mil 100 pruebas disponibles.

Por determinación de la Secretaría de Salud, mil 500 pruebas estaban en el IN-DRE; también fueron distribuidas 200 a cada uno de los 32 Estados sin importar la cantidad de población; mil 200 restantes quedaron en laboratorios estatales ubicados en la Ciudad de México.

Es decir, una tercera parte del total de pruebas estaban en la capital del País.

Previo a la fase 2, el Gobierno autorizó solo a un grupo de 8 laboratorios privados realizar pruebas.

Para la segunda fase, de

transmisión local del virus, se tienen 35 mil pruebas más, pero, ahora, la Secretaría de Salud rastreará brotes comunitarios.

Miguel Betancourt, ex coordinador de las estrategias nacionales de respuesta ante el SARS y el H1N1, dijo que la aplicación de pruebas diagnósticas sirve para la vigilancia epidemiológica, pero no determina el tratamiento de un paciente.

Sin embargo, consideró que debieron aplicarse más pruebas para conocer la magnitud de la transmisión.

"Lo que estamos viendo", dijo el experto, "es una curva epidémica basada en esa cantidad limitada de pruebas y tomando decisiones a partir de esa información y esto, a todas luces, se ve insuficiente", sostuvo.

Excepcionalidad mexicana

LORENA BECERRA Y ALAN HERNÁNDEZ

A pesar de que México lleva más de 27 días desde que se detectó su primer contagio y de su cercanía con Estados Unidos, los datos que registra denotan que casi no ha sido afectado por la propagación del Covid-19.

Al compararlo con países de menor población, como Ecuador que tiene 176 millones de habitantes y mil 403 casos confirmados, o Chile con 19 millones de habitantes y mil 306 casos, el escenario mexicano no luce tan grave con 585 casos entre 129 millones de habitantes.

Al 26 de marzo, el País tiene casi el mismo número de casos confirmados de Covid-19 que Argentina, que solamente tiene una tercera parte de habitantes de los que tiene México y cuyo primer caso se detectó cuatro días después.

Con base en la información de contagios y muertes por Covid-19 a nivel mundial, se elaboraron dos indicadores: el número de contagios por cada cien mil habitantes y el número de muertes por cada cien mil habitantes para los 87 países que al 25 de marzo habían reportado tener más de 100 casos de contagio.

Con esta información se

realizó un análisis de grupos para aglomerar a los países que más se asemejan en estas dos métricas.

En el primer grupo se encuentra México, junto con Rusia, Brasil y otros como países con bajo número de contagios y muertes por cada 100 mil habitantes. En los últimos grupos se concentran Italia y España con alto número de muertes y contagios por cada 100 mil habitantes.

Cada país registró su primer contagio en puntos muy distintos del tiempo, pero en varios de ellos apenas inicia la curva de contagio. El primer caso de Covid-19 en México fue reportado el 28 de febrero. Casi cuatro semanas después, la evolución de sus contagios parece ser suave en comparación con el resto de los países, incluyendo EU.

Queda la duda de si existe un sesgo en los criterios para la aplicación de las pruebas y, al igual que sucedió en Italia y España, no se han hecho las pruebas necesarias en la población que no presenta síntomas graves y que no realizó un viaje reciente al extranjero y, por lo tanto, no tenemos una verdadera noción del número de contagios que existen.



DESDE LA CÁRCEL

Los internos del Cereso de Mérida producen mil 500 cubrebocas al día para el personal médico de Yucatán ante la contingencia por el Covid-19.

Reporte Covid-19

LIDERA EU CONTAGIOS

Estados Unidos es el país con más infectados de Covid-19 en el mundo, tras rebasar la cifra de contagios de China, según la Universidad Johns Hopkins. EU reporta 82 mil 404 casos confirmados, mientras que en China, donde surgió el virus, hay 81 mil 782.

INTER. (PÁG. 16)

ACELERAN COMPRA DE VENTILADORES

La demanda de ventiladores para enfermos de Covid-19 es 10 veces mayor de la que hay disponibles en los hospitales del mundo, según fabricantes. Trump dio a Tesla y a fabricantes de autos su aval para producir los ventiladores.

PÁGINA 9

INSTALA CDMX CONSULTORIOS PARA VALORACIÓN

La Secretaría de Salud de la CDMX instalará consultorios de valoración para personas con infección respiratoria aguda y verificar si padecen Covid-19. Los consultorios estarán en 5 hospitales de distintos puntos de la Ciudad.

CIUDAD

EN UN DÍA 110 CONTAGIOS; VAN 8 MUERTOS

México registró la mayor cantidad de contagios de Covid-19 en un día al sumar 110. Hasta ayer había 585 contagiados y 8 decesos, dos en la CDMX, de acuerdo con el reporte dado ayer por la Secretaría de Salud federal.

PÁGINA 8

610972000016